

Conférence du mardi 24 mars 2026 à 19h

**Une petite histoire du chemin de fer dans les Laurentides
(1840-2026)**



Chemin de fer de Carillon et Grenville, le premier des Laurentides.
Carte postale par James Valentine and Sons.

La Société de généalogie et d'histoire de Saint-Eustache vous invite à la conférence de monsieur **Marc-Gabriel Vallières** le mardi 24 mars 2026 à 19h à la bibliothèque Guy-Bélisle.

On croit généralement que l'histoire du chemin de fer dans les Laurentides se résume au curé Labelle. Mais cette histoire commence en réalité en 1840, alors qu'Antoine Labelle n'avait que sept ans! Le fameux curé était d'ailleurs toujours sur les bancs d'école lorsque le premier tronçon de voie ferrée de la région fut inauguré.

Dans cette conférence, nous ferons un bref survol du développement ferroviaire du territoire laurentien du milieu du 19e siècle jusqu'à aujourd'hui. Nous vous présenterons aussi quelques-uns de ses acteurs principaux : les Legge, Pangman, Laviolette, Allan et quand même aussi un petit peu, le curé Labelle! Embarquez à bord de tous ces trains, d'Argenteuil à Terrebonne, de Sainte-Thérèse à Mont-Laurier et, bien sûr, en passant par Saint-Eustache!

Marc-Gabriel Vallières

Avide fouilleur en histoire régionale du pays des Deux-Montagnes depuis plus de quarante ans, Marc-Gabriel Vallières est le créateur et animateur du portail web Patrimoine-Laurentides. Il a participé aux activités de la Société d'histoire régionale des Deux-Montagnes depuis 1983 par ses textes et conférences et à celles de la Société de généalogie et d'histoire de Saint-Eustache depuis sa fondation.

La conférence est gratuite pour les membres et 10\$ pour les non-membres.

Pour vous inscrire : 450-974-5164 ou admin@sghse.org

Au plaisir de vous y voir!